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《論天賦是成功的先決條件》 

 

有人說：「天賦是成功的先決條件。」我不贊同這個說法。 

 

首先，一個人沒有天賦，就不能達到成功嗎？我認為不是。愛

迪生曾經說過：「天才是百分之一的天資，加上百分之九十九的努

力。」著名再生勇士力克‧胡哲便是一個好例子。他一出生便沒有

了四肢，只有一邊的小腳上長有兩根小腳趾。雖然如此不幸，但他

並沒有自怨自艾，反而積極活出精彩的人生，不單自力更生，更成

功考取會計與財務計劃雙學士學位，更在世界各地演講，與人分享

逆境自強的經歷，鼓勵人心。由此可見，一個人即使沒有天賦，只

要願意努力，也能達到成功。 

 

相反，一個人擁有天賦就一定會成功嗎？我認為不是。一個人

即使天資聰敏，但如果自恃有天賦而不努力學習，最終也只會落得

失敗的下場。比如寓言故事《龜兔賽跑》裏的兔子：兔子天生身手

敏捷，卻驕傲自滿，在與烏龜賽跑的比賽中掉以輕心：「自己跑得

這麼快，烏龜一定追不上來！」便在路邊的一棵樹下睡着了。結

果，勝出比賽的並不是敏捷的兔子，而是天生爬得極慢，卻又堅持

不懈的烏龜。由此可見，要成功，後天努力比天賦更為重要。 

 

總而言之，我認為天賦並不是成功的先決條件，要達至成功，

更需要後天的努力和堅持。 

 

 

 


